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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 38. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 

05.06.2018 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Holzweißig, Rathausstraße 1, Rathaus, Großer Sitzungssaal 

von 19:00 Uhr bis 20:50 Uhr durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Hans-Jürgen Präßler  

Mitglied 

 
Tino Höbold  

Dieter Brand  

Uwe Denkewitz  

Mario Fessel  

Uwe Kröber  

Annett Riede  

Andreas Stannek  

Gäste 

 
Erhard Böttcher  

Marko Roye  

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Ines Stalinski entschuldigt 

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 05.06.2018, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung wurden öffentlich bekanntgegeben. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 08.05.2018 

 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem Oberbürgermeister 

 

  

   

5    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner der Stadt 

 

 

  

   

6    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

 

  

   

7    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Präßler, eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr 

und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und 

Beschlussfähigkeit mit insgesamt 8  Ortschaftsräten fest. 

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Mit Blick auf den im Juli 2018 stattfindenden Bergmannstag schlägt Herr 

Präßler vor, dem Veranstalter „M & M Pro Motion“, vertreten durch Herrn 

Marko Roye, im TOP 6 das Rederecht für eine Berichterstattung zum Ablauf 

einzuräumen. Gegen diesen Vorschlag regt sich kein Widerspruch.  

 

Da keine Änderungsanträge vorliegen, bittet der Ortsbürgermeister darum, 

über die Tagesordnung unter Berücksichtigung des eingebrachten 

Vorschlages abzustimmen. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 

08.05.2018 

 

 

  

Bevor die Abstimmung zur Niederschrift erfolgt, werden offene 

Sachverhalte aus der Niederschrift vom 20.03.2018 und 03.04.2018 

angesprochen und die entsprechenden Passagen, gegebenenfalls mit 

aktuellen Ergänzungen, in diese Niederschrift übertragen: 

 

Garagenkomplex Siedlung Süd 

- Schreiben der Garagengemeinschaft Siedlung Süd wegen starker  

  Beschädigung der unbefestigten Fläche durch Räumarbeiten am  

  Feuchtbiotop mit schwerem Gerät 

- Bitte der Garagenbesitzer vom 09.11.2017 um Wiederherstellung der  

  Befahrbarkeit 

- Auffüllung der Senke mit Schotter 

  Termin: Frühjahr 2018 

 

Feuchtbiotop 

Gemäß Aussage der Angelsportgruppe Zander e. V. wird die Auflage des 

Bauantragsverfahrens „Aufstellen eines Bauwagens“ bis zum 31.12.2018 

erfüllt. Herr Präßler regt die Verwaltung an, die Angelfreunde im Laufe 

des Jahres auf die Erfüllung der Auflage des Bauantragsverfahrens 

hinzuweisen und diesen Vorgang im Auge zu behalten.  

Nach Beseitigung der Sturmschäden könne der Bitte der 

Garagengemeinschaft Siedlung Süd entsprochen und die Kurve (Spitzkehre) 

mit Splitt u. ä. aufgefüllt werden, womit dann der Standort für den 

Bauwagen der Angler hergerichtet wäre, führt Herr Präßler aus.  

Rückbau der Brücke über den Strengbach (Alte Strengbachbrücke) Glück-

Auf-Straße / Fußgängertunnel Bahn / Verlegung Rad- bzw. Fußweg auf die 

Glück-Auf-Straße 

- Anbringen der Leitplanken 

- Vervollständigung der Beschilderung 
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- Rückbau der Brücke 

Ortsfeuerwehr Holzweißig 

- Gerätehaus – Schaffung von Umkleidemöglichkeiten für die Kameradinnen  

  Nach gemeinsamer Begehung mit der Unfallkasse Sachsen-Anhalt gibt es 

  eine (genehmigungsfähige) Variante 5 für den Umbau des Gerätehauses.  

  Die Kosten werden mit 76.000,00 € veranschlagt. Die Realisierung ist im  

  Jahr 2018 vorgesehen. Der Ortschaftsrat gibt den Hinweis zu Protokoll,  

  dass der Baubeginn unbedingt einzuhalten ist. Herr Präßler hält die  

  Information des Oberbürgermeisters in der Ortsbürgermeisterberatung vom 

  05.06.2018 protokollwirksam fest, einen Beschleunigungsauftrag an die  

  Sachbereiche durchgestellt zu haben. 

  Die Möglichkeit eines Gerätehaus-Neubaus auf dem Gelände des Rathauses  

  Holzweißig wird vom Ortschaftsrat weiter im Blick behalten. Ein  

  Mitarbeiter des zuständigen Sachbereiches der Stadtverwaltung merkte zur  

  Begehung an, dass diese Maßnahme 2024 machbar wäre.  

 

Sanierung Turnhalle - Neue Heizungsanlage und behindertengerechter 

Zugang                 

- Ausführung Bauleistungen                                                                           

  Beginn: Anfang Juli 2018 

 

Ringerhalle - Setzungserscheinungen 

Herr Präßler richtet die Bitte an Herrn Denkewitz, die Problematik weiter 

zu verfolgen. 

Herr Denkewitz plädiert dafür, die Ablehnung der LMBV nicht 

hinzunehmen und in Widerspruch zu gehen. Er regt weitere Prüfungen und 

Kontrollen an. 

 

Dorferneuerungsprogramm 

 

Anmerkung des SB Haushalt vom 24.11.2017: 

Aus dem Dorferneuerungsprogramm ist die Investitionsmaßnahme Nummer 

75 „Ausbau Straße des Friedens OT Holzweißig“ in der Liste der 

Investitionsmaßnahmen 2018 mit einer voraussichtlichen Realisierung in 

den Jahren 2019 bis 2020 und einem Investitionsvolumen von insgesamt 

1.030 T€ zum Ansatz gebracht worden. 

Trotz der seit Jahren angespannten städtischen Haushalts- und Finanzlage 

wird angestrebt, in jedem Jahr nach Maßgabe der Leistungsfähigkeit des 

Haushaltes für jeden Ortsteil der Stadt eine Dorferneuerungsmaßnahme in 

die Investitionsplanung aufzunehmen. Dabei ist es für die 

Dorferneuerungsmaßnahmen im OT Holzweißig „Schulstraße“ und 

„Hintere Dorfstraße“ noch erforderlich, im Rahmen der Haushaltsplanung 

ab 2019 entsprechende Einordnungs- und Deckungsmöglichkeiten 

vorzusehen. 

Der Ortschaftsrat bittet die Verwaltung um Informationen darüber, warum 

mit der Maßnahme „Ausbau der Straße des Friedens“ nicht planmäßig im 

Jahr 2019 begonnen werden kann und ob es Möglichkeiten gibt, dort 

einzugreifen. Desweiteren fragt der Ortschaftsrat, ob die nach Abschluss 

dieses Bauvorhabens geplanten Maßnahmen „Schulstraße“ und „Hintere 

Dorfstraße“ noch realisiert werden können. Frau Elze erwähnt, dass mit 

einer eventuellen Verlängerung des Dorferneuerungsprogrammes gerechnet 

wird. Sie nimmt die Hinweise und Fragen zur Weiterleitung innerhalb der 

Verwaltung auf. 

Herr Präßler macht am 05.06.2018 Ausführungen zum aktuellen 

Sachstand. Dabei wird herausgestellt, dass, sollte der Straßenausbau der 
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Straße des Friedens aus finanziellen Gründen nicht möglich sein, auf die 

ursprüngliche Prioritätenliste zurückgegriffen, der Ausbau der Straße des 

Friedens zurückgestellt und die Sanierung der Schulstraße und Hinteren 

Dorfstraße vorgezogen werden soll. Der Ortsbürgermeister teilt in diesem 

Zusammenhang auch mit, dass er Herrn Hermann über ein früheres Projekt 

in Kenntnis gesetzt hat, welches in dem Bereich, wo der Straßenverlauf von 

der Straße des Friedens in die Siedlung Süd führt, den Bau eines großen 

Regenwasserspeicherbeckens vorsah. In dem Becken sollte sich das 

Niederschlagswasser sammeln und erst später abgeführt werden. 

Möglicherweise könnte nach Einsichtnahme in die Projektunterlagen und 

deren Prüfung durch den GB III die Entscheidung für dieses Vorhaben 

fallen, um die Siedlung Süd vor Überflutungen zu schützen. 

 

Alte Grundschule 

- Investor ist nach wie vor am Kauf des Objektes interessiert  

- Investor weiterhin in Verbindung mit der unteren Denkmalschutzbehörde 

- Berichterstattung des Herrn Präßler über die Beratung vom 22.05.2018 

   zum Thema „Denkmalschutz ehemalige Grundschule OT Holzweißig  

   (Teilnehmer: Bauordnungsamt LK ABI, Investor, Geschäftsführer ASB,  

  Ambulanter Pflegedienst, amt. FBL Bauwesen Stadt Bitterfeld- 

  Wolfen, SBL Liegenschaften, Ortsbürgermeister, Herr Denkewitz, Herr  

  Kröber)  

 

Hauptstraße / Petersrodaer Straße – Vorschlag Sanierungsmethode 

Herr Denkewitz regt an, die Hauptstraße / Petersrodaer Straße im 

Kaltschichtverfahren (DSK) zu sanieren, da hier der Straßenzustand sehr 

schlecht ist.  

Herr Präßler informiert, dass bereits die Maßnahme beantragt wurde, den 

gesamten Rundverkehr im Kaltschichtverfahren zu erneuern. Die 

Absprachen dazu erfolgten im SB Hoch-/Tiefbau (Herrn Guffler). 

Konkretisierung der Maßnahmen durch Herrn Hermann 

Termin: 17.05.2018 

Am 05.06.2018 informiert der Ortsbürgermeister über das Vorhaben 

Sanierung der Hauptstraße im Kaltschichtverfahren. 

 

Spielkombination Spielplatz Bertholdstraße 

Treppenaufgang wird erneuert 

Lieferung:   23. KW 

Montage:     24. KW 

 
Hochwasserforum 

Auf Anregung von Frau Riede wird Herr Präßler in Erfahrung bringen, ob 

bereits Planungsunterlagen vorhanden sind und für den Ortschaftsrat die 

Möglichkeit besteht, in diese Einsicht zu nehmen. 

Herr Kröber stimmt sich mit der LMBV, Frau Kreische-König, über die 

Möglichkeiten und den Sachstand ab. Zur Ortschaftsratssitzung am 

17.07.2018 wird er hierüber berichten.  

 

Rissbildungen im Straßenbelag 

Herr Denkewitz verweist auf Risse in der Hauptstraße, Hinteren Dorfstraße 

und weiteren Straßen der Ortschaft, die immer größer werden und in diesem 

Jahr unbedingt wieder mit Gussmasse verfüllt werden müssen. Herr Präßler 

bestätigt dies und merkt an, dass hierzu eine aktuelle Auflistung mit den 

betreffenden Straßen gefertigt und dem SB Hoch- und Tiefbau übergeben 

wird. Außerdem wird die Verwaltung gebeten, den ordentlichen Zustand der 
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durch den Frost beschädigten Bordsteinkanten in der Straße des Friedens 

wiederherzustellen.  

Gemäß Festlegung des Ortschaftsrates vom 05.06.2018 sind zwei Straßen zu 

benennen, welche sich im schlechtesten Zustand befinden. 

Verantwortlich: Herr Denkewitz 

 

Informationen vom 03.04.2018 zur Löschwassersituation 

- Installation eines Löschwassertanks am Friedhof 

  Fertigstellungstermin: Oktober 2018 

- Errichtung eines weiteren Löschwasserbrunnens 

  Fertigstellungstermin: Herr Denkewitz informiert, sobald Termin bekannt 

                                        ist 

 

Ortsfeuerwehr Holzweißig 

Da die Reparatur eines Rolltores nicht möglich ist und in Folge dessen das 

Tor erneuert werden muss, erfolgt der Einbau eines Sektionaltores. 

Eine Antwort der Versicherung bezüglich der Jalousien im Turm steht noch 

aus.  

Der Ortsbürgermeister informiert am 05.06.2018 über eine 

Auftragserteilung an eine Fachfirma. 

 
Vorbereitung Bergmannstag 2018 
Frau Riede weist darauf hin, dass das Rathaus Holzweißig in diesem Jahr 

sein 90jähriges Jubiläum begeht, der Park nach ihren Recherchen jedoch erst 

im Jahr 2019 90 Jahre besteht. 

 

Herr Präßler fragt, ob es Einwendungen zur Feststellung der Niederschrift 
gibt. Da dies nicht der Fall ist, ruft er zur Abstimmung darüber auf. 
     

einstimmig beschlossen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 1   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster 

Beschlüsse und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem 

Oberbürgermeister 

  

 

 

 50 Jahre Kita Bergmännchen 

Positive Resonanz anlässlich des Tages der offenen Tür vom 29.05.2018  

 

Kegelturnier der Vereine um den Pokal des Ortsbürgermeisters 

Erfolgreiche Durchführung am 12.05.2018 

 

Sandburgen-Wettbewerb am Filmband in Wolfen 

Termin:                         Freitag, 14.09.2018, 10:00 bis 18:00 Uhr 

Idee:                            Wie kreativ sind unsere Ortsteile? 

                                     Jeder Ortsteil baut eine Sandburg. 

Empfehlung:                 je Team 10 – 15 Personen  

Vorstellungen erbeten: Jugendclub, Jugendfeuerwehr, Schule, Kita,   

                                      Heimatverein 

 

Straßensperrungen  

Informationen zu Sperrungen, die den Ortsteil Holzweißig betreffen 

 

Schreiben vom Ministerium für Landesentwicklung und Verkehr des Landes 

Sachsen-Anhalt 

Bekanntgabe des Inhaltes hinsichtlich beabsichtigter Neugestaltung von 

Ortstafeln bzw. Ortseingangsschildern  
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Neue Datenschutz-Grundverordnung 

Hinweise zur Umsetzung und Benennung von Beispielen (Veröffentlichung 

von Fotos von Besuchern des Bergmannstages) 

 

zu 5  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner 

der Stadt 

  

 

 

 Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 

 

Herr Präßler verliest die Ergänzung zum Text „Einwohnerfragestunde“, die 

künftig ebenfalls zu Beginn der Einwohnerfragestunde mit vorgetragen 

werden soll. Im Rahmen der neuen Datenschutz Grundverordnung wird hier 

darauf hingewiesen, dass die personenbezogenen Daten (Name, Anschrift) 

protokollarisch erfasst werden und einer dauerhaften Speicherung der Daten 

vor Beginn der Fragestellung widersprochen werden kann.  

 

 

 

zu 6  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Auf die Frage des Herrn Fessel, wann die Reparatur des Fussweges in der 

Heinrichstraße erfolgt, erklärt Herr Präßler, dass die Realisierung der 

Maßnahme laut Reparaturplan im III. Quartal 2018 vorgesehen ist. Er 

verweist darauf, dass er die Problematik auch in der Ortsbürgermeister-

Beratung angesprochen hat. Herr Fessel wird diesbezüglich in der 

Verwaltung nachfragen. 

 

Da keine weiteren Anfragen gestellt werden, erteilt Herr Präßler Herrn 

Marko Roye das Wort. Herr Roye informiert zum geplanten Ablauf des 

Bergmannstages und zum organisatorischen Vorbereitungsstand. 

Abschließend hält Herr Präßler fest, dass: 

- die medizinische Versorgung sicherzustellen ist; 

- für den Schaustellerbetrieb Wieser ab 02.07.2018 der Stromanschluss zur  

  Verfügung stehen muss; 

- der Abfluss in der unteren Frauentoilette gewährleistet sein sollte. 

  Verantwortlich: Herr Präßler 

 
 

 

zu 7  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Herr Präßler gibt bekannt, dass die nächste Ortschaftsratssitzung am 

17.07.2018, 19:00 Uhr, im Rathaus Holzweißig, Großer Sitzungssaal, 

stattfindet. Frau Riede entschuldigt sich für diese Sitzung. 

 

Um 20:47 Uhr wird der öffentliche Teil der Sitzung durch den 

Ortsbürgermeister geschlossen und die Nichtöffentlichkeit hergestellt. 

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Hans-Jürgen Präßler 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Bianka Erling 

Protokollantin 
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